

# Especial 100 años de Salubridad en Chile

## Presentación

Jorge Lastra Torres<sup>1</sup>



Instituto de Higiene. Fuente: Sociedad Chilena de Historia y Geografía.  
En: <https://www.schhg.cl/wp-schhg/2019/08/23/al-rescate-del-ex-instituto-de-higiene/>

Los Cuadernos Médico Sociales han existido y existen para comunicar su vocación por los aspectos de la salud imbricados en el entramado de lo social, es decir, a las implicancias de los aspectos sociales sobre la salud de la población. Por ello, se suman al llamado a considerar las intervenciones en las políticas sociales desde esa misma perspectiva. Es así, que la revista promueve los estudios que permitan conocer como la medicina social puede transformarse en instituciones y normas que la sostengan y que se traduzcan en la estructura que de cuerpo al derecho a la salud de toda la población y permee todas las políticas con ese fin.

Por esta razón es que, como Comité Editorial, nos hemos sumado a la conmemoración de un siglo de la dictación de estas dos normas legislativas que dieron vida a una trayectoria, que con avances y retrocesos, sigue vigente en nosotros, como instituciones de la medicina social.

Los artículos que se han seleccionado pretenden ser parte de muchos otros esfuerzos que hoy se están realizando, no solo por celebrar este aniversario, sino que para rescatar lo mejor de este recorrido y mirar hacia el futuro los desafíos para hacer crecer la salud pública de nuestro país.

*“La vida solo se comprende hacia atrás. Pero es necesario recordar otro principio.  
Se vive hacia adelante.”*

**Søren Kierkegaard, Diario Infinito.**

---

<sup>1</sup> Director Consejo Editorial. Cuadernos Médico Sociales. Correspondencia a: [jlastra@colegiomedico.cl](mailto:jlastra@colegiomedico.cl)